

EDITOR Y ADMINISTRADOR, Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

MUSICA!

Contando con una competente estudiantina, moderno y selecto repertorio, ofrezco desde tercio para bailes, pascos serenatas, etc. Dirijanse a VICTORIANO GARRO en la Tintorería de J. Vicente Peraltá, al Sur del Colegio de Señoritas.

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1910

NUMERO 2488

AL COMERCIO

El Ferrocarril al Pacifico dará carros todos los domingos en Puntarenas para el transporte de mercaderías directamente a ésta; pero no responde por ningún daño, avería ó destrucción durante el viaje. Suplicamos á los interesados que al dar sus órdenes de despacho, indiquen qué vía prefieren, si la directa ó la de Esparta. Los fletes son más ó menos iguales.

FELIPE J. ALVARADO & CO.

San José, 21 de setiembre de 1910. 15 v.

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan: Vapores Cartago, Parismina y Beredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Eto. Barríos, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche. Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada. OJO Los pasajeros deben presentarse en San José CINCO días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días. Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Sale de Genova el día 1º de Octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazo, Sabanilla y Limón. Llegará á Limón el 30 del mismo mes, y sale el mismo día para Ourazo y La Guayra (tocará en Ponca, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova Primera clase 550 Segunda " 200 Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Oolón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José, Y en Limón, F. J. Alvarado & C. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Octubre de 1910

7-09

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

Esquina N. E. de la Plaza de La Merced



IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Table with 2 columns: Azúcar de la. á. and Price. Rows include 12 00, 10 00, and 8 00 for different quantities.

LINDO BROTHERS

EDGAR KNÖHR & Co.

Tienen en su bien surtido Almacén, y venden á precios muy ventajosos: MEZCLILLA «Nelson», de 8 y 9 onzas, y variado surtido de CASIPIRES. JARCIA de todo grueso; BREVA, calidad superior: «La Legítima» ALAMBRE, para cercas, marcas «LOWA» y «GLINDEN» y CEMENTO egitimo «AISE» Varias especialidades en MANTILLONES; ARROZ sin planchar, calidad superior. ADEMÁS TIENEN EN LA ADUANA: HIERRO PARA TECHOS de 28 G. (¡SIN DERECHOS! mediante autorización del Ministro de Hacienda)

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS Itinerario para SETIEMBRE Y OCTUBRE

Table with 2 columns: Ship name and departure date. Includes Sibiria, Prinz August Wilhelm, Sarnia, and Prinz Joachim.

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de JOHN M. KEITH

En San José y Limón

UNICA GANGA!! Se vende en Guadalupe un terreno situado frente á la línea del traevía, mide 4000 varas cuadradas próximamente, tiene agua de riegos, y de cañería. Precio: \$1250. Entenderse en esta ciudad con el Licenciado don Ramón Rojas G. ó con don E. Bertone, en la Aduana.—Agosto 18. 30 y. ait

CASAS — Se vende una casa en Osesta de Moras, nueva, de marcos y ladrillo, contra temblores; \$1000 al contado y \$4000 á plazo. Otra en el mismo lugar, frente al tranvía, en \$3000. En esta oficina informarán.—Agosto 4. 1 m. al.

Se recuerda á los suscriptores de la Sastrería LONDRES y PARIS, que para gozar el beneficio del sorteo del próximo domingo 21 tienen que pagar la cuota antes del sorteo. 9 de agosto.

VENDO lotes en el mejor punto de la Sabana y en la Cervecería G. RICHMOND.—Set. 25. 1 m.

El Estado y la educación. La dignificación del maestro

VII

El medio mejor de apreciar el estado de la cultura de un pueblo es el de la instrucción pública. Los países que tienen mejor montadas las escuelas, los que han logrado empaparse bien de que el maestro es el alma de la civilización, llevan sin duda alguna el estandarte del progreso. Como nación democrática, como pueblo verdaderamente culto y republicano se cita siempre á la pequeña Suiza. En ese país es donde se tiene noción bien clara de la influencia de la educación y de ahí que el suizo considere, con razón que el fin de la educación nacional debe ser el primero entre los primeros á que ha de dirigir sus esfuerzos.

En Suiza el edificio más bello, mejor situado, es casi siempre el de la escuela que supera en ocasiones al ayuntamiento y á las mismas iglesias. El niño en Suiza, apenas rompe á andar, cuando se encuentra entre sus iguales en los amplios y claros salones de la escuela ó en los extensos patios y jardines de juego, y desde el momento que pone los pies en la escuela de párvulos ó en el jardín froebeliano, hasta que, ya en la juventud, tiene que bajar para vivir, no deja un solo momento en su vida de encontrarse en ese medio especial que constituyen las escuelas en los distintos grados de la instrucción pública.

Y después que definitivamente abandona el local escolar, recordando las horas admirables que en él ha pasado y los beneficios sin cuento que al maestro debe, trabaja sin descanso porque no cese un momento el progreso en ramo tan importante de la vida social. Con todo lo cual los resultados son realmente maravillosos y dignos de atención.

«Es tan natural el apego que en Suiza se tiene á la enseñanza, que lo mismo que en los pueblos de la raza teutónica que en los pertenecientes á la raza céltica, el problema de la educación está por sobre todos los problemas; y lo mismo en las grandes poblaciones, como las citadas, que en los lugares más apartados y reducidos, la escuela ocupa el puesto de preferencia.»

«¿Cómo se quiere un pueblo rico, un Estado próspero, una sociedad fuerte y bien constituida, sin antes procurar hombres y ciudadanos capaces en el goce de un bienestar relativo, fuerte también, robustos y bien alimentados? y todo este fin, ¿qué es más que educar? Por eso decía que la gravísima cuestión social es una cuestión educativa, á su modo. La regeneración social de un hombre, de una clase, tiene que ser ante todo, regeneración fisiológica, y principalmente regeneración moral. Ya indicaba Goethe que todo aquello que nos da libertad sin darnos á la vez dominio sobre nosotros mismos, perjudica. Pues bien; ese dominio sobre nosotros mismos, es obra muy especial de la educación.»

Y obra es esta, según antes decía, en la cual todos tenemos que colaborar. Pidiéndonos en los tiempos actuales, que son los que ahora nos importan, ¡qué gravísima responsabilidad no contraen la sociedad y el Estado... si se abandonan y dejan pasar los momentos de tranquilidad material, sin cuidarse del porvenir, sin mirar á los lados y estudiar la situación económica, moral, política religiosa...»

«Cada individuo tiene derecho á que el Estado lo dignifique.»

El ideal del hombre que la moral exige, que la sociedad al fin y al cabo quiere y que ha surgido de las clases humildes del hombre honrado, cristiano en el fondo, de buen corazón, enérgico, fuerte, valeroso, digno, que no va más allá de su derecho, buen esposo, buen padre, ciudadano sin ambiciones violentas, aunque con aspiraciones nobles, que se levante, dando el caso, como indomable obstáculo ante el vicio, ante la ilegitimidad, ese ideal del hombre es el patrimonio de la Escuela, de la Escuela dignificada á la cual el Estado debe proteger amplia y generosamente.

En los tiempos actuales consideran los estadistas la educación como la función superior del Estado. El profesor de la Universidad de Princeton, Woodrow Wilson en su importante obra "El Estado" dice que hay un campo en que el Estado parece á primera vista usurpar la función de la familia.

Es este el campo de la educación. Pero no es así en realidad. La educación es un oficio propio del Estado. La educación popular es necesaria para la conservación de aquellas condiciones de libertad política y social que son indispensables al libre desenvolvimiento individual.

En segundo lugar, ningún instr-

VEASE LA 4a. PAGINA

ANDRES BORZONE

... Importador y comisionista ...

ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE LIMON

Gra surtido de conservas alimenticias de las mejores MARCAS Italianas — GRAN EXISTENCIA DE VINOS franceses é Italianos de las más ponderadas marcas. — Gran surtido de tarjetas finísimas, paraguas, etc. Venta general de licores, extranjeros y del país. TODO BUENO, FRESCO Y BARATO

Unico depósito en la provincia de los afamados cigarrillos SUSSINI de la Casa Pagés & Co. y del renombrado TAMARINDO de Cario Erba. — VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL. SE ATIENDEN ORDENES para cualquier parte de la República. AVENIDA 2a., antigua casa Alfano Hnos.—Limón, Costa Rica, A. C.—Setiembre 25.

La actitud de "La Republica"

en el incidente Briceño-Coronas PONIENDO PUNTOS SOBRE LAS IES

Aquel que tenga su conciencia limpia, que lance la primera piedra

Por consideraciones que le debemos a nuestros bondadosos lectores y por caballerosidad y delicadesa íntimas, nos habíamos abstenido de hacer comentarios sobre el lamentable incidente Briceño Coronas, ocurrido el lunes último.

Vamos comprendiendo, sin embargo, que nuestra contraparte sin respetar la sangre aún caliente de una herida que la fatalidad causó y sin respetar tampoco los cerrojos de una prisión, que guarda a un cautivo que ha caído en poder de la Justicia por defender su honor, se empeña en atizar la hoguera de los odios para ver nuevamente encendida la llama de la discordia.

Vamos comprendiendo que no es en todos los pechos humanos donde anida el noble sentimiento de la hidalguía y que existen temperamentos livianos que no encuentran satisfacción en hacer el bien, sino al contrario, en fomentar tenazmente el mal, desviando las corrientes generosas para encanalarlas hacia el dolor.

A la nota titulada "Punto final" de «La República» del martes sobre el incidente que nos ocupa, hubimos de otorgarle venia de indiferencia, con todo y que el artículo cabeza de plana en que se da cuenta de los hechos ocurridos carece en mucho de verdad.

Hubimos de guardar silencio porque no nos parecía de gente bien nacida atizar odios que ya quedaban extintos, con el desahogo hasta cierto punto imprudente que tuvieron las partes enconadas con el transcurso de la polémica que motivó el lance.

No obstante nuestra conducta, esa indiferencia prudente y ese silencio obligado por la cordura y la caballerosidad, no fueron respetados por la contraparte nuestra y como los lobos que se van a cebar en los cuerpos caídos en los campos de batalla ó las hienas que sobaban las tumbas para saciar en los cadáveres sus instintos malignos, y famélicos, «La República» de ayer levanta con saña maligna el esqueleto de los recuerdos, revive los pesares, y se abre en gruñidos despiadados sobre un campo de operaciones que habla sido abandonado al tiempo para que restañara las heridas de los caídos en la lucha.

Al día siguiente se relatan los hechos de una manera tal que en algunos pasajes la pasión desencadenada obliga a la verdad a esconderse para no sufrir sonrojos. Y como para poner broche adecuado al traje, cierra con un sermón suigeneris que envuelve un saludable consejo, que nos tomamos la libertad de repetir aquí:

"Queremos que se aclaren los hechos; que se destienden las responsabilidades y que se haga perfecta justicia para bien del país y para establecer un buen precedente de moralidad que ya se hace deseable en el desmoronamiento social a que nos llevan los desmanes injuriosos de la Prensa. Queremos que los verdaderos culpables sean castigados conforme a la ley para dar un ejemplo."

"De otro modo tendríamos que sufrir las consecuencias de hechos semejantes, porque haciendo a un lado toda disculpa honrada, abandonando los fueros de la razón, DESPRECIANDO LA CULTURA Y SIN RESPETO A LA SOCIEDAD NI A NOSOTROS MISMOS, no nos queda más camino que repeler la fuerza con la fuerza y convertirnos de caballeros en "apaches".

Tal es el "punto final" de "La República" del martes, a que por decoro hubimos de discernirle el honor del silencio, porque creímos que en ese "PUNTO" pararían las cosas.

Sin embargo en la edición de ayer de ese diario, con frases llenas de perfidia, se vuelve a la carga en tres "PUNTOS" diferentes de ese baluarte de la cultura, de la discusión honrada y de la moralidad.

Por eso nos hemos resuelto a consignar como acápite, estas palabras que condensan un sublime texto evangélico: "aquel que tenga su conciencia limpia, que lance la primera piedra."

Y ya que es necesario y preciso echar mano a las armas de los contrarios para asegurar la propia defensa, vamos a hacer la disección de los conceptos que en tono de catequético ampuloso, consigna aquel diario en sus tres puntos a que hacemos referencia.

"La Prensa, dice, que en todas partes es el exponente de la cultura general de un pueblo, entre nosotros marcha muy atrás de nuestros pujos de nación civilizada y se convierte a cada paso en EXCLUSIVA MAL SANA DE LAS MÁS VIOLENTAS PASIONES Y DE LOS MÁS BAJOS INSTINTOS."

A esta primera lección sobre cultura periodística vamos a poner al diario "La República" delante de un espejo y le enseñaremos este botón de su fisonomía propia:

"Mi última palabra... no me han preocupado nunca los insultos de las mujeres, ni de los eunucos. Angel Coronas".—De "La República" número 7997 domingo 3 de octubre.

Y como si el mismo diario, comentara su propia frase sigue diciendo ayer: "En el estado a que nos ha conducido el tono perpetuamente apasionado y hostil de algunas publicaciones, se ha ido perdiendo poco a poco hasta EL CONCEPTO DE LAS PALABRAS de modo que el insulto más procaz se ha considerado inofensivo y se han lanzado las palabras hirientes y crueles sobre el natural del mundo (verti gratia: "no me han preocupado nunca los insultos de las mujeres, ni de los eunucos").

Y como quien reza el mea culpa, a cordándose de sus propias faltas, continúa su lección:

"Esta tarca poco decorosa y digna, no sólo provoca a veces lances desagradados de dolorosas consecuencias, como ese que hoy lamentamos (mea culpa) doblemente en nuestra condición de patriotas y de periodistas, sino que influyendo directamente sobre la masa total del pueblo que tenemos la obligación de educar, se le va haciendo perder el sentido moral, (mea culpa) inclinandole por la peligrosa pendiente de los desbordamientos más dañinos (mea maxima culpa)."

"...Pero (continúa «La República») si en lugar de la doctrina sana, de la propaganda culta, de la idea mesurada y discreta, de la polémica digna y fecunda damos a nuestros lectores un espectáculo de ruinas, culpa de

ellos no es al, imitando a los que juzgan modelos se abandonan también al imperio de sus pasiones y recobran todas las brutalidades y todas las barbaries del hombre primitivo".

"...Anteayer, no curada aun la herida que recibió el señor Montúfar, lo sucedido entre don Angel Coronas y don Napoleón Briceño atentó nuevamente contra la seguridad de los vianantes que en uso de su derecho transitaban quietos y pacíficamente por las calles."

¿Será necesario que repitamos la frase del acápite y la frase del señor Coronas que hizo estallar el comprimido gas, causa del incidente?

Todas las tendencias del artículo "el atentado de anteayer" van rectas a eximir de responsabilidad a la contraparte de "El Noticiero" presentándolo como víctimas, pero haciendo uso de sus propias palabras, convenimos en que "datos no han de faltar, ni testigos que desprovistos de toda pasión y favoritismo, declaren la verdad de lo sucedido".

"A nadie se ocultará sobre quien recae la culpabilidad del hecho, por insignificante criterio que posea".

Después de muchas consideraciones en que pretende sacar triunfantes sus conjeturas y razonamientos, "La República", en su afán de echar todo el peso de la ley, a don Napoleón Briceño, como único responsable del tan comentado suceso, dice:

"De todos modos el hecho de haber dejado Napoleón Briceño su puesto y adelantarse hacia el señor Coronas, NOS PARECE PRUEBA EVIDENTE DE QUE DE EL "PARTIO EL ATAQUE".

Hemos de presentarle nuevamente el espejo para que, después de esa frase examine su fisonomía leyendo esta otra de su propia cosecha:

"Es necesario que meditemos un momento con seriedad sobre las responsabilidades que nos atañen en la función social que cumplimos; y que dejando a ("de") mano trillados y peligrosos caminos, volvamos conscientemente a la senda amplia y pulcra de la corrección, de la sensatez y de la decencia."

En cuanto a que una persona debe esmorzar, no es posible admitirlo, ni tampoco es dado inmiscuirse en la vida privada de cada cual, que como dice el refrán, hace de su capa un sayo: ó en el caso concreto, va a almorzar cuando quiere y puede.

Conforme al relato que publicamos ayer, con la firma de don Napoleón Briceño, no sólo el señor Coronas, sino también don José J. Jiménez eran portadores de arma prohibida, que sacaron a relucir en la calle en presencia de la policía, luego, "La República" debe alzar para su propio servicio la siguiente frase:

"Creemos que el Gobierno está en la obligación de velar por la seguridad pública en dos formas, prohibiendo en absoluto el uso y porte de armas de fuego por las calles de la ciudad, cacheando si es preciso a todo el que por ellas transite y prohibiendo la introducción de revólveres y pistolas."

Por ahora vamos a suspender este trabajo no sin repetir una vez más la frase de nuestro acápite: "aquel que tenga su conciencia limpia que lance la primera piedra."

Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan a sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$1.500,000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLASCASASOLA ORTIZ

En Los Ranchitos de Tilarán, Cartago, Manuel Carballo.

El Procurador Municipal solicitó la venta de unas propiedades de la Municipalidad de San José; José Valverde Alfaro y Raimundo Serrano Ancha, adjudicación de terreno por cultivos en «Gurrion» jurisdicción de Alajuela y la United Fruit Company denunció de terrenos baldíos en Limón, en abono de gracias.

La Cerveza Estrella de Trabe por 25 céntimos que usted gaste en probarla, le resultará igual a la extranjera.

De Ministro

á Presidente de un Banco

Buenos Aires, 4.—El señor Presidente le aceptó la renuncia al Sr. Ministro de Finanzas quien será nombrado Presidente del Banco Nacional.

En Consejo de Ministros se discutió el asunto sobre las islas South Orkney, aprobando la respuesta última que se dió al Gobierno británico redactada por Rodríguez Larreta, sin embargo, resolviéndose a aceptar el asunto y dejarlo á la futura administración para su resolución.

La respuesta está concebida en términos que la exclusiva soberanía pertenece á Argentina.

La asociación de manufactureros de Río Janeiro ha adoptado una resolución contra el alza de cambio.

La mejor cerveza es la de Trabe.

A traer

dos compañías de circo

A fines del presente mes, sale de esta ciudad para la Habana, vía Nueva York, don Crisólogo Coclo, quien va á contratar las compañías de circo Martinho, Lowande y Publiones.

La primera estará aquí á fines de noviembre próximo y la segunda á principios de marzo.

Un herido

San Rafael de Guatuso, 1.º de octubre.—En el punto denominado "Las Delicias," distante á doce kilómetros de Zapote de Guatuso, fué herido Francisco Briceño

El Agente Principal de Policía de Zapote se constituyó en el sitio del suceso á instruir la sumaria del caso, la cual acaba de ser pasada á conocimiento del señor Juez del Crimen de la provincia de Alajuela—Corresponsal.

Toma de posesión

del nuevo

Presidente y Tesorero de la Oficina Internacional Centroamericana

Hemos recibido la siguiente comunicación y agradecemos la atención.

Guatemala, 20 de setiembre de 1910

Señor Director de EL NOTICIERO

San José de Costa Rica.

Tengo el placer de participar á Ud. que el día 15 del corriente, á las 9 de la mañana, en cumplimiento de la Convención de Washington que creó la Oficina Internacional

Centro-Americana, y de conformidad con el Reglamento respectivo, tomé posesión del cargo de Presidente de la expresada Institución, el Hon. Sr. Dr. don Manuel F. Barahona, Delegado por Honduras, en sustitución del Hon. Sr. Licenciado don José Pinto, Delegado por Guatemala, que lo ha desempeñado desde el 15 de setiembre de 1910

Al propio tiempo entré á funcionar como Tesorero de la Oficina, el honorable señor Delegado por El Salvador, doctor D. Edmundo Avila.

Hago esta participación, con instrucciones de los señores Delegados, y en el deseo de que la toma de posesión enunciada llegue al conocimiento de los lectores de su estimable periódico.

Con las protestas de mi particular y distinguida consideración, soy de Ud. atento y s. a.— F. CASTAÑEDA, Secretario

Lugar

á propósito para un observatorio

Heredia, 5 de octubre.—Nos permitimos indicar al Gobierno nuestra fortín en un Observatorio Meteorológico; ningún lugar más aparente que éste, tiene una elevación considerable para el objeto y comodidad para colocar los aparatos.

Eso sería un adelanto para Heredia y para la ciencia en general.—Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

APROVECHESE ESTA GANCA

El que suscribe, vende una finca en el Cascajal, constante de 125 manzanas de las cuales 25 son de potrero con muy buenas aguas y excelentes maderas de construcción con facilidad para traerlas al serradero de don Juan Rafael Mata y en envidiables condiciones para el pago de \$1,500.00 al contado y el resto á plazos con buena garantía. Para pormenores, dirijirse en Cartago á su dueño, José María Valle y Valle.—6 v.

LA MEJOR OCASION ES

la adquisición del "Hotel de San José" negocio acreditado, produciendo buenas utilidades en proporción con el capital invertido. Condiciones de venta favorables. Para referencias: Bazar de San José.—octubre 4.—8 v.

ACCIONES DEL BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

Se desea comprar 50 acciones de este Banco, que se pagarán á \$730 cada una. Informar en el mismo Banco.—8º de setiembre 30.—6 v.

NO RESPONDO

por ninguna deuda que en mi nombre á ofreciendo mi garantía contraiga mi hijo MANUEL SOLIS BENAVIDES, ni AUTORIZO O CONSENTO en tratos que él haga de bienes míos, aún cuando se dice recomendado por mí.—San Isidro de Heredia, 25 de setiembre de 1910.—GREGORIO SOLIS RODRIGUEZ. 10 v.

SOLO POR QUINCE DIAS

estará á la venta en las librerías de Linares, Montero y Moderna el drama en 3 actos LOS HUERTANOS, de Daniel Ureña. Vale un colón cada ejemplar. Setiembre 13.

MADERAS DEL PACIFICO

Acabo de recibir un nuevo surtido en maderas del Pacifico que vendo á precios de situación. Dirijirse á Juan Guell. San José, 23 de setiembre, 15 v.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO ha trasladado su despacho á los bajos de la casa de alto del señor Aguilar Barquero, al lado Norte de la Capilla de la Catedral, y al Oeste de la Tesorería de la Junta de Caridad. San José, setiembre 9 de 1910.

CONTRA REVOLUCION EN NICARAGUA

Por no poder atenderlo vendo el único comisariato de "Las Lomas", en condiciones ventajosas para el comprador. Punto inmejorable para negocio. Referencias: Alberto Barrientos A. en San José y con el infrascripto en ésta. Las Lomas, 22 de sept. 1910.—RICARDO CARAS. 6 v. alt.

En "Everybody's Newstand"

se puede comprar EL NOTICIERO y demás revistas del día. Limón, Siquirres, Cartago y San José.—Marshall y Mc. Grinnans.

Noticias DE ESPAÑA

El agua alcanza un metro de altura a causa de las lluvias

Fabernes, España, 4.—Grandes temporales destruyeron los campos alcanzando las aguas un metro de altura en las calles; en Sinares hubo también en la parte baja de la ciudad grandes inundaciones que causaron muchas pérdidas.

En el teatro de Actualidad, el actor Antonio González atacó con navaja al director Salvador Soler infiriéndole ocho graves heridas. Hubo gran confusión en el escenario. El herido está detenido.

El comercio destruido

Madrid, 4.—El comercio en Linares está completamente destruido. La corriente arrastró á un sirviente el cual pudo ser rescatado pero en estado grave. Cuando la inundación iba despareciendo sobrevino impetuosa lluvia acompañada de fuerte viento, arrasando el mercado y otros edificios.

Huelgas en Barcelona.—En honor de un fusilado

Barcelona, 4.—Se agrava la situación por nuevas huelgas, incluso las de los carretoneros. Se trabaja activamente para hacerla desaparecer prohibiendo toda clase de manifestación. El domingo los carboneros depositarán coronas sobre la tumba del fusilado Clemente García.

Concesion de Canalejas al parlamento

Madrid, 4.—Canalejas ha declarado que está dispuesto á conceder al Parlamento diez horas para que puedan las oposiciones discutir ampliamente.

Mas sobre la explosión á

bordo del vapor Chiriquí

Panamá, 4.—El capitán de este puerto recibió una carta de Jarachina, diciendo que con excepción de uno de los tripulantes del vapor Chiriquí cuya caldera explotó, todos fueron salvados y que están esperando la salida del vapor Arica que se encuentra en aquel puerto para dirigirse á ésta.

El Presidente electo, Arosemena, llegó y fué recibido por el señor Presidente Boyd, probablemente tomará posesión mañana.

También llegaron Mr. Eory White, Embajador americano ante los Gobiernos de Argentina y Chile; el Coronel Crowder y los profesores Moor Sydney, Smith Bekoley y James, delegados americanos á la Conferencia Panamericana, quienes permanecerán aquí hasta el viernes, siguiendo para Nueva York. Se les dará una recepción en el Club Unión de Panamá por ciudadanos de esta ciudad.

Contra el poder de un huracán

San Sebastián, 4.—El aeronauta Fabreau venciendo un gran huracán maniobró muy bien en su biplano por toda la bahía y llegó al anochecer á Bayona en medio de grandes aclamaciones. Una cañonera y varias lanchas lo siguieron en su viaje para prestarle auxilio en caso necesario.

Doctor Antonio María Soto
—ABOGADO Y NOTARIO—
Ha abierto su oficina en las Arcadas del Teatro Nacional.
San José, Octubre 6 alt.

Denunciantes de terrenos baldios
De conformidad con la ley de 17 de noviembre, denunciaron:
En Tuis de Turrialba: Juan Valverde Coronel, Ponciano Sánchez Valverde, José María Calvo Rodríguez, Esteban Picado, Juan Rivera Diaz, Adolfo Fuentes Araya, Luis Meoño Hidalgo, y Wenceslao Granados Calvo.
En Chiriquí de Sarapiquí: Juan Arrieta Ramos.
En El Pizote de Guatuso de Grecia: Elías López Mendoza
En La Laguna de Cabra, Guanacaste: Miguel López Rivas.
En Carrillo de San José: Juan Valenciano Barquero.

En el Congreso

Sesión de ayer

Se abrió la sesión a la hora de costumbre.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Se le dió segundo debate al proyecto de colonia en Santa Clara de Heredia.

—Pasó en tercer debate el proyecto para la adjudicación de tierras en la parte Norte de la provincia de Guanacaste.

En discusión detallada fué aprobada toda la ley.

—Se lee el informe favorable al proyecto de ley que reglamenta la profesión de la abogacía. Se ordenó publicarlo.

—Se puso en tercer debate el proyecto que recarga con el cinco por ciento los derechos arancelarios de las mercaderías que se consumen en Puntarenas y Guanacaste para obras de saneamiento en esas localidades.

Briceño:—Ataca el proyecto por inconveniente y oneroso a Puntarenas y Guanacaste y solicita de la Cámara que no sea aprobado.

Quirós.—Defiende el dictamen de la Comisión y cree conveniente la ley.

Rodríguez P.—Sostiene que el proyecto es perjudicial al mismo Puntarenas y contesta los argumentos de Quirós.

Tinoco.—Apoya la ley por creerla buena para las localidades afectadas y opina que la división se haga por partes iguales.

Santos.—Censura a los diputados por Puntarenas autores del proyecto que juzga incensato; demuestra que Puntarenas le ha sido onerosa al Guanacaste y sostiene que es el país el que debe sanear ese puerto; contesta los argumentos del diputado Tinoco, demostrándole que la mercadería es más cara en Puntarenas que aquí en la capital. Su discurso fué largo, bien argumentado y luminoso sobre la materia en discusión, demostrando conocer a fondo el mecanismo de importaciones y exportaciones comerciales.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Un beneficio que promete

Nuestro aplaudido amigo don Pablo González, miembro de la Compañía de zarzuela chica que actúa en el Teatro Variedades tendrá a su beneficio la función del próximo domingo 9 del corriente.

Este joven aficionado goza de las simpatías del público y no dudamos que a su función asistirá numeroso público en premio de sus afanes.

Las obras que subirá a escena son: "Los niños zangolotinos," zarzuela, «El bajo cantante» comedia, y "Tragarse la píldora," zarzuela.

El canal de Panamá será

considerado mas como posición militar que comercial

(Por cable)

Panamá, 4.—Dice "El Herald" de Nueva York que el Canal de Panamá está considerado más como empresa militar que como comercial de parte de los Estados Unidos; que los Estados Unidos tienen entero derecho a fortificarlo si el Gobierno lo estima necesario y que Panamá estará listo para unirse a la América para defenderlo, en cualquier época.

La inauguración de la Presidencia tendrá lugar mañana, é inmediatamente después de la ceremonia el Sr. Arosemena pronunciará un discurso altamente significativo directamente sobre la cuestión de la fortificación del Canal.

El Canal puede ser visto de reojo por los diplomáticos extranjeros, especialmente por los ingleses y japoneses á quienes Arosemena no concede ningún derecho.

La actitud de Arosemena está delineada en estas pocas palabras suyas: "Panamá es aliada de los Estados Unidos". Los Estados Unidos gastarán 500 millones de dólares, no tanto por hacer una obra comercial sino militar. Porque entonces corren el riesgo de perderla en un soplo. Lo cual podría suceder si no se fortificara.

Ventas de licor

clandestino.-Una vaca descuartizada por el tren. - El encarecimiento del dulce. Otras noticias de Cartago

Cartago, Octubre, 4.—Docecientas vacas al Este de la pulpería del Castillo fué atropellada y muerta una vaca por el tren de pasajeros. Dicho animal era de propiedad de don Antonio Calderón y en aquellos momentos era conducido del potrero para la ordeña.

La muerte se debió á que la máquina venía con tanta velocidad que al maquinista no le fué posible detenerla.

Con frecuencia las máquinas en ese trayecto son corridas con mayor velocidad de la necesaria y usual, así es que cuando menos pensemos vamos á tener que lamentar alguna desgracia.

—Todos los domingos los reverendos padres capuchinos harán rifas en el local que ha construido don Felipe Martín para establecer su tienda. El fin á que se destina el producto de las rifas es acumular recursos para la construcción del nuevo templo.

—Pronto contraerá matrimonio don Moisés Castra B. con una apreciable señorita de los alrededores de esta ciudad.

—El teléfono ha sido trasladado al local contiguo á la barbería de don Vicente Mesén.

—El dulce se vende en el mercado á muy altos precios, debido al monopolio que de él han hecho unos cuantos vendedores.

se le apuntalará, siendo interesado en llevar á cabo los trabajos el señor don Luis Rodríguez.

—Es conveniente que la Junta ponga todos los medios posibles en levantar de nuevo y lo más pronto las escuelas. Los órtulos y enseres están abandonados debajo de un viejo casuchón.

—Las nuevas construcciones son todas de madera, sobresaliendo entre ellas, por su sólida construcción y ornato la de don Sixto Rojas, que es de cemento armado cuyo costo alcanza á tres mil colones.

—Los vecinos se oponen con tenacidad á que se les derriben los edificios. Para bien del pueblo, y para evitar desgracias, porque están habitadas algunas casas de esas en ruinas, el señor Gobernador debiera obligar á los propietarios á derribarlas ó mandar hacerlas por sus subalternos.

—A Toribio Calderón le fué quitado un mantedo de propiedad de Juan Eloy González, por apoderarse de él sin su consentimiento.

Por la Calle de la Línea, en casa de Pedro Aguilar M., se forman grandes bochinchos. Según dicen los vecinos de ese lugar, allí se halla libre la venta de licor clandestino, y como es una rincónada, nunca se presenta la autoridad.

—Los vecinos del barrio verían con agrado que se les nombrase otro Juez de Paz en vez del que está, pues según dicen no es persona apta. —Corresponsal.

Fuga de reos

Con motivo de habérsenos comunicado á las 11 y 30 de la noche del martes, por persona que nos merece entero crédito, que de la Penitenciaría de esta ciudad se habfan fugado algunos reos en esa misma noche, hubimos de consignar la noticia que salió publicada en nuestra edición de ayer.

Eso no obstante, y como no había un dato cierto en que fundar la especie con que indudablemente se sorprendió la buena fe de nuestro informante, ayer nos constituimos en la Penitenciaría á fin de cerciorarnos con el señor Comandante de aquel establecimiento de lo que hubiera de cierto en el asunto.

El señor Montañón Director de la Penitenciaría, nos manifestó que la noticia era completamente falsa y que él sentía orgullo en decir que durante los cuatro meses que lleva de dirigir aquel centro penal, aunque ha tenido que impedir en tiempo dos tentativas de evasión, ninguna se ha llevado á cabo.

Nosotros, por nuestra parte, sentimos de veras que á la persona que se le dió ese informe inexacto la hubieran engañado.

Así, pues, no hubo fuga de reos.

Ecós

diversos de otros países

Marsella, 4. Desmiéntense rumores de haber fallecido del cólera 3 emigrantes italianos.

Los Angeles, 4.—Asegúrase que Hughes renunciará la Gobernación y asumirá el puesto de miembro de la Suprema Corte Federal. El segundo Gobernador White lo reemplazará hasta el 1º de enero de 1911.

Hamburgo, 4.—Los empleados de los establecimientos metalúrgicos han manifestado el temor que abriga sobre las dificultades habidas entre los constructores de navíos y que en sus talleres los envuelvan de alguna manera. Se ha conseguido que los propietarios de estos arsenales y sus empleados lleguen á un avenimiento ofreciendo los primeros ciertas concesiones á los segundos. El segundo paso que se dará será en el sentido de procurar que las demandas de los obreros en estos arsenales no sean tan onerosas porque esto haría muy difícil la construcción de buques de vela.

San Petersburgo, 4.—Una bomba que explotó bajo una ventana del despacho del Alcalde, dañó completamente el edificio sin causar pérdida de vidas.

New York, 4.—Asegúrase el restablecimiento de relaciones diplomáticas entre Venezuela y Colombia.

Nombramientos

interinos hechos ayer

Por acuerdo de la Secretaría de Instrucción Pública, de fecha de ayer, se nombró interinamente á don Roberto Campabadal para maestro de Oanto de la Escuela Superior de Varones n.º 1, de esta ciudad, por licencia concedida al propietario don Alfredo Morales Fernández y se dispuso que la señorita Sofía Casal sustituya al señor Campabadal, también interinamente, en el puesto de maestro de la misma asignatura que deja vacante en Oartago.

Vapores en puerto

Limón.—A las 6 45 a. m. ancló la gazolina Vanguardia, de 18 toneladas, procedente de Bluefields, con 17 horas de mar. Capitán Case y 3 marineros. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—A las 10 a. m. ancló el vapor alemán Sachsenwald, de 2182 toneladas, procedente de Colón, con 16 horas de mar. Capitán Muettrich y 71 tripulantes. Pasajeros: Alfredo Vells, Pedro Iglesias, Rodolfo Edelin, J. Tricland, L. Tricland, E. Campbell, W. Campbell, Napoleón Rodríguez y 12 jamalcanos. Correspondencia: 7 sacos, un paquete y 3 pliegos. Carga general.

¿Que pasará en Portugal? - Noticias gravísimas

New York, 4.—A las 5 de la tarde se confirmó que todos los telégrafos y cables de Portugal están cortados. Se ha estado telegafiando sin obtener respuesta alguna.

New York, 4.—Noticias recibidas aquí aseguran que buques de guerra bombardean el palacio donde está prisionero el Rey Manuel.

Londres, 4.—El «Daily Mail» anuncia haber estallado una revolución en Lisboa. Muchos prisioneros, cortadas las comunicaciones, faltan detalles, asegúrase que el Rey Manuel está preso.

CARPINTERIA y EBANISTERIA

Construcción y reparación de casas y muebles.

5a. Avenida Oeste, números 265-266

JOSÉ MÉNDEZ CHAVES - JESÚS GARCÍA

Ag 27. alt.

Ciegos

Muchos extranjeros se admiran de la escasez de ciegos en este país. Por su puesto, que así como la medicina no es mal negocio, pues las enfermedades abundan, la óptica es todo lo contrario.

Los profesionales que se dedican á la curación de la ceguera, no es mucho lo que han tenido que trabajar haciendo ver á sus clientes lo que á todos nos ofrece la naturaleza con sus bellezas, así como la pulcritud de todo trabajo impreso en los talleres de la Imprenta del Comercio cada día más jafamada por sus excelentes producciones.

Manifestación que agradecemos sinceramente

Puntarenas, 5.—Recibido á las 12 p. m.—La colonia nicaragüense residente aquí, depora los sucesos del 3 y envía al Editor de EL NOTICIERO la expresión de sus simpatías.—Corresponsal.

CRONICA

Vistas para hoy

Sala Primera.—Sucesión Rogello Chacón Román contra Joaquina Quesada, á las 1 p. m.

Sala Segunda.—Ricardo Retana Agüero y Santiago Agüero, (estafa) á las doce y media p. m.

Alberto Soto Murillo y otros, (homicidio), á las doce y media p. m.

Ciriaco Espinosa Miranda, (lesiones), á las doce y media p. m.

Casación.—Plácido Argüello Villalobos y Cástulo González Fernández, (criminal), á la 1 p. m.

Pasaportes

Se extendió pasaporte á don William D Kirkpatrick quien se dirige á Puerto Colombia.

Nacimientos

Ernesto Francisco Trinidad, legítimo de Virgilio Vargas y Ana Muñoz; María Rita Ana de Jesús, legítima de Ramón Aguilar y Clementina Castro.

El ideal en efecto

Oreemos que no habrá ser viviente sobre la tierra, que no envide unas mejillas rosadas por su color natural, no por aceites; y una sangre roja y pura en sus venas. Pues hoy día ese ideal se puede obtener con el Peptonato de Hierro de la Botica Universal, que no macha los dientes, ni proporciona las molestias de la tintura.

Con solamente 60-50 podréis obtener esa maravilla.

Acordaos que es únicamente el de la Botica Universal.

Léalo Ud.

Teniendo que atender personalmente mis negocios, he renunciado el poder generalísimo que me había otorgado mi hermano Demetrio Carranza, propietario de la Botica Americana quedando en tal concepto desligado completamente de los negocios de dicha botica.

La Botica Universal es ahora la de mi propiedad.—JUAN CARRANZA G.

Procesión

Tal es lo que parece el continuo entrar y salir de las gentes en la tienda "La Valenciana" de don Calixto Madruga. Todo por las novedades que constantemente recibe en encajes, bordados, cintas, perfumes, medias, formas, objetos de adornos, etc. Pero lo más llamativo es que á pesar de ser los artículos de imbecjerable calidad, sus precios son bajos.

Colonia del Guanacaste

A los que desean formar parte de la colonia que el Supremo Gobierno va á fundar en la parte Sur del Guanacaste, les recuerdo el artículo octavo de la ley del 30 de julio que dice: "Para ser colono se exige: 1º ser costarricense, honrado y trabajador; 2º ser sano y fuerte; 3º observar las leyes y el Reglamento de la colonia. Los dos primeros extremos se comprobarán con certificación de la autoridad política y del médico del lugar de origen."

Es entendido que la certificación del médico debe extenderse no tan sólo del jefe sino también de toda la familia y remitirla á más tardar el día próximo de octubre. Hasta el 1º de octubre tendré mi oficina á la par de la iglesia del Carmen, casa de doña Filomena Pacheco y después en San Isidro.—JOSÉ DANIEL CARMONA, Jefe de la Colonia.—Setiembre 27 de 1910. 6 v.

Muerte repentina de un marino

Los Ahogados, Liberia, 5 de octubre.—En las playas de Santa Elena, como á veinticinco kilómetros en dirección Suroeste del punto donde está situado el caserío de la Cruz, cayó antier muerto, de una manera repentina, un marino cuyo nombre, apellidos y calidades se ignoran; aparentaba tener unos treinta y cuatro años y era de constitución robusta.

La víctima al caer derramó mucha sangre por las vías respiratorias, la que luego se coaguló.

El cadáver fué examinado por dos empíricos y de su opinión resulta que la muerte provino de una congestión cerebral alcohólica, pues dicho cuerpo no presentaba lesión ni señal alguna de violencia que diese motivo para suponer que se trató de un crimen.—Corresponsal.

Explosion a bordo

Naufragio de un bote. - Se salva la tripulación

Boca de San Carlos, 2 de octubre.—Acaba de ocurrir en este lugar un suceso trágico. Se trata de lo siguiente:

Viniendo de la Boca de Sarapiquí para el Muelle un bote de unas treinta varas de largo por cuatro de ancho, tripulado por Federico Urruga, vecino de Caño Negro de San Rafael de Guatuso, de nacionalidad nicaragüense, Abel Cristobal, vecino de El Tanque de El Arenal, natural de David, Chiriquí, José María Avenaño, costarricense, vecino de Tres Amigos de San Carlos y Jorge Sandoval, también costarricense, vecino de aquí, trayendo á bordo un poco de cacao y gomas resinosas, hizo explosión un depósito de dinamita que les habia quedado de la que llevaron para la pesca, hundándose seguidamente el barco.

Los cuatro tripulantes quedaron á merced de las corrientes, pero de suerte siendo personas expertas en la natación, lograron salir á tierra después de una corta lucha de la que resultaron un tanto estenuados.—Corresponsal.

Doctor Marichal

Cirujano-Dentista

DE LAS UNIVERSIDADES DE COLOMBIA Y LA HABANA, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad en su

Gabinete Dental Electrico

DESINFECCION de los instrumentos después de usados. HORAS: de 8 á 5.

OFICINA: EDIFICIO de Robert, frente á la Casa de Sa. Iud, esquina S. E. del Parque Central.—San José, agosto 21. 1 m. alt.

Entre carlistas y republicanos

Valencia, 4.—Un grupo de carlistas presentáronse al Club Republicano haciendo provocaciones de donde salieron huyendo 15 socios, desarmaron á uno y lo golpearon. La policía detuvo á un republicano armado de revólver.

Pida usted Kola de Traube.

Hurto de un buey valorado en C. 90

Cartago, 5 de octubre.—Hoye pocos días desapareció de un potrero situado en el barrio de Guadalupe de esta ciudad un buey de propiedad del señor Ruperto Molina, valorado por peritos en noveda colones, el que haciendo las investigaciones apareció en poder del señor Emilio Fallas, en San Miguel de Desamparados, quien comprobó haberlo adquirido por compra que de él hizo á Francisco Fernández Calderón.

Fernández Calderón confiesa haber sacado el semoviente del potrero donde se encontraba repastando y haberlo vendido en sesenta y nueve colones al señor Fallas.

El Juez del Crimen decretó la prisión del indiciado Fernández.—Corresponsal.

Aníbal Santos

ABOGADO y NOTARIO

30 varas al Oeste del Parque Central de esta ciudad, frente al depósito de azúcar de don José Pinto.—San José, 81. 39.

AVISO

La Municipalidad de este cantón ha dispuesto celebrar las fiestas cívicas de esta ciudad durante los días 12, 13 y 14 de octubre próximo. --- Gobernación de la provincia de Limón, 24 de setiembre de 1910. --- El Gobernador, R. E. PARDO.

La Emulsión de Scott

CURÓ Á ESTA SEÑORITA DE

Tuberculosis Pulmonar



BENITA SANTANA GONZALEZ

"Sería una ingrata si no escribiera estas líneas en prueba de gratitud á los inventores de la EMULSIÓN DE SCOTT, por lo mucho que por mi salud ha hecho este remedio y también para que mi experiencia sirva para evitar á otras madres los sufrimientos é inquietudes que pasó la mía con motivo de mi larga y penosa enfermedad."

"De la edad de 16 años principié á sentirme mal del pulmón derecho. Comía poco y en general mis fuerzas se agotaban día por día. Al principio no se dió mucha importancia á mi malestar hasta que una noche arrojé una gran cantidad de sangre. Mi madre alarmada, como era natural, mandó inmediatamente por el médico, quien diagnosticó mi enfermedad de TUBERCULOSIS PULMONAR."

"Al oír mi buena madre tan terrible sentencia, llamé otros médicos en consulta los que confirmaron lo que había dicho el primero. Por indicación de los médicos empecé á tomar la Emulsión de Scott. Al principio tomaba cuatro cucharaditas al día aumentando las dosis progresivamente hasta que llegué á tomar de seis á ocho cucharadas soperas diariamente. Desde las primeras dosis empecé á notar un gran alivio en mi enfermedad y hoy gracias á Dios y á la Emulsión de Scott estoy completamente curada sin haber tomado ningún otro remedio."

BENITA SANTANA GONZALEZ, Calle de Independencia No. 1357, Buenos Aires, República Argentina.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



mejor método universal en su poder que el Gobierno, puede asegurar la educación popular. En suma, para asegurar la educación popular es necesaria la acción de la sociedad como un todo y la educación popular es indispensable, para la igualdad de las condiciones del desenvolvimiento personal, que hemos considerado como objeto propio de la sociedad.

Si la educación popular, además, ningún Gobierno que descanse en la acción popular puede ser durable: es preciso enseñar al pueblo los conocimientos, y si es posible las virtudes de que dependen la conservación y el éxito de las instituciones libres. Ningún Gobierno libre puede vivir si deja que se pierdan las tradiciones de la historia y en las escuelas públicas esas tradiciones pueden y deben ser cuidadosamente conservadas y adecuadamente introducidas en el pensamiento y en la conciencia de las generaciones sucesivas."

Agrega el señor Wilson que el fin del Gobierno es facilitar los fines de la sociedad. La aspiración suprema de la sociedad es la del progreso, la de que sus factores miembros sean exponente de la más completa cultura. Esa aspiración la realiza la sociedad por medio de la Escuela, y como el fin del Gobierno es facilitar los fines de la sociedad, la educación debe merecerle toda la atención de que es capaz. El Gobierno habrá facilitado los fines de la sociedad cuando haya dado cumplimiento á la frase de Coasío.

FORMAR MAESTROS, AUMENTAR LOS MAESTROS Y GASTAR GASTAR EN MAESTROS - LUIS FELIPE GONZALEZ.

AVISOS ECONOMICOS

DESEEA usted un albañil honrado y competente? Pues bien, dirijase á don Edmundo Arias Umaña, quien es persona que reune esas condiciones. Para informes, dirijirse á la pulpería de don Gregorio Fuentes, situada en la Dolorosa. - Setiembre 6. - 10 v.

EPOCA DE COMPRAR. - Por muy poco precio se vende un lote de terreno de doce caballerías situado sobre la Carretera «Fuentes», inmediato al Ferrocarril al Atlántico. Informará en Oatago don José J. Oreamuno y en San José el suscrito. - JOSÉ M. BONILLA. 2

DEPENDIENTE. - Se necesita un dependiente con buenas recomendaciones para un establecimiento en el campo. En el establecimiento de don Ramón Royo, situado en La Soledad, se informará. - Oct. 4. 1 m.

ALQUILO una casa en la hacienda La Inocencia, entenderse con Pánfilo Fernández en la misma hacienda. - Setiembre 30. - 10 v

ISMAEL CARDONA da lecciones de violín. - Instrumentaciones. - Copia de Música. - Precios justos. - English Spoken. - Setiembre 24. 10 v

VENDO dos casas de construcción de bahareque y un solar en la calle octava Sur. Para precio y condiciones entenderse con Eugenio Lacayo en su colchonería que tiene situada 150 varas de la Botica Fraunceña y Calle 2a Sur. - Julio 3. 3 m.

GRATIS. - Casi se puede conseguir un bonito traje tomando una suscripción á la Sastrería LONDRES Y PARIS. Se necesitan agentes activos en toda la República. Apartado 119. - Agosto 8.

ALQUILO mis dos casas, las cuales no han sufrido desperfectos con los temblores. Entenderse conmigo al lado del Colegio de Señoritas. JOSE ARISI. San José, setiembre 25. 15v

SE VENDE un lote de terreno muy parejo y sano; tiene 41 varas de fondo por 11 de frente. Está situado en la 12a Avenida Este, entre las calles 5a y 7a Sur. Entenderse con C. Cocío, en el Circo Teatro. - Setiembre 24. 15 v.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

LIDILIA PARFUM

V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE Dolores, Estomago, Indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

A VISO IMPORTANTE á los fumadores de buen gusto. - De esta fecha en adelante tendré como único agente á don Pedro Oardos y el depósito de mis puros de la Vega de Ouchí, al por mayor y menudeo, en su establecimiento "La Flor", detrás de la Merced en esta ciudad; los puros por su elaboración y aroma no dejan nada por desear y sus precios con arreglo á la situación. - El veguero cubano. EDELMIRO BATISTA. - Setiembre 25.

En "Everybody's Newstand" se puede comprar EL NOTICIERO y demás revistas del día. Limón, Siquirres, Cartago y San José. - Marshall y Mc Guinness.

TIP. DE EL NOTICIERO

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol £ 20 ida y vuelta 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. - Para informes dirijirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE - San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario general que empezó á regir desde el 20 de diciembre de 1909

DIVISION DE SAN JOSE

No. 19		No. 17		No. 15		No. 13		No. 9		No. 7		No. 1		ESTACIONES	No. 2		No. 8		No. 10		No. 16		No. 18		No. 20		No. 22		
DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DOMINGOS solamente MIXTO		SABADO solamente MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO PASAJEROS			DIARIO PASAJEROS		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DOMINGOS solamente MIXTO		DOMINGOS solamente MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		
Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE
9.15	9.31	3.42	3.22	8.15	8.25	4.12	4.23	1.40	2.00	8.00	7.39	9.29	9.30	** SAN JOSÉ	4.24	4.11	11.30	11.16	10.46	10.51	10.33	10.34	8.13	10.21	9.03	4.05	10.16	9.56	
9.45	9.56	10.02	10.25	10.35	10.36	10.52	10.57	11.02	11.04	11.24	11.27	11.45	11.46	** PAVAS	3.43	3.46	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
10.02	10.25	10.35	10.36	10.52	10.57	11.02	11.04	11.24	11.27	11.45	11.46	11.51	11.52	** SAN ANTONIO	3.32	3.33	10.46	10.51	10.33	10.34	8.13	10.21	9.03	4.05	10.16	9.56			
11.02	11.04	11.24	11.27	11.45	11.46	11.51	11.52	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** OJO DE AGUA	3.32	3.33	10.33	10.34	10.33	10.34	8.13	10.21	9.03	4.05	10.16	9.56			
11.51	11.52	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** NUESTRO AMO	3.18	3.20	9.20	9.00	3.15	2.55	8.13	10.21	9.03	4.05	10.16	9.56			
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** CIRUELAS	3.18	3.20	9.20	9.00	3.15	2.55	8.13	10.21	9.03	4.05	10.16	9.56			
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** ALAJUELA	2.55	3.00	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** TURRUCARES	2.55	3.00	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** CERADILLA	2.39	2.40	7.37	7.38	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** ATENAS	2.27	2.22	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** LA Balsa	2.14	2.15	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** LAS LAPAS	1.53	1.58	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** ESCOBAL	1.43	1.48	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** CONCEPCION	1.18	1.23	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** HACIENDA VIRJA	1.18	1.23	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** MARIHAL	12.59	1.00	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** OROTINA	12.59	1.00	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** COVOLAR	12.59	1.00	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** CRIBA	12.59	1.00	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	
12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	12.00	** CASCAJAL	12.59	1.00	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.30	7.53	7.55	7.37	7.38	7.30	7.30	

Rumbo Norte: Tren número 21 sale de Ciruelas á las 9.31 a. m., llega á Alajuela á las 9.51 a. m.

Rumbo Sur: Tren número 24 sale de Alajuela á las 9.56 a. m., llega á Ciruelas á las 10.16 a. m.

Administración General del Ferrocarril al Pacífico. - San José, 18 de diciembre de 1909. - M. G. ESCALANTE F., Admor. General. - R. A. CASTRO B., Jefe del Tráfico